



COMMUNIQUÉ PRESSE

Perpignan, le 25 avril 2024

Tiers-lieux : Le Département facilitateur Un nouveau lieu de partage à Bompas !

Ce mercredi 24 avril, Hermeline MALHERBE, Présidente du Département des Pyrénées-Orientales, a inauguré, sur la commune de Bompas, la Maison des Émergences, nouveau tiers-lieux culturel et social du département. La Présidente était aux côtés de Laurence AUZINA, Maire de Bompas et Yohann MARCON, Secrétaire Général de la Préfecture.

Hermeline MALHERBE a rappelé « Le Département est toujours présent pour soutenir les projets novateurs des communes qui contribuent à tisser du lien social entre les habitants, à favoriser le partage intergénérationnel et renforcer les liens entre les habitants des Pyrénées-Orientales.

Nous avons décidé de lancer cet appel à projet pour développer les tiers-lieux sur le territoire et grâce à cela nous avons pu accompagner la commune de Bompas à développer cet espace de convivialité et de faire ensemble. Je suis ravie que ce nouveau tiers-lieux se soit construit dans le dialogue entre les acteurs associatifs, l'équipe municipale et les services du Département. Au-delà du financement, il est primordial, pour nous, d'accompagner la création de ces projets !».

Le Département a renouvelé, en 2022, un appel à projet permettant aux collectivités de développer des tiers-lieux au sein des Pyrénées-orientales et la commune de Bompas s'est positionnée. Le Département a ainsi pu contribuer à ce projet innovant qui a consisté à la requalification d'une maison en friche en cœur de ville, au sein du site stratégique Espace Pams, en un tiers lieu culturel, social et solidaire.

Sur une superficie de 150m² et organisé sur deux niveaux, ce tiers- lieu a un usage mixte :

- **culturel et social** avec un espace de convivialité, cuisine, café et restauration éphémère, expositions, évènements culturels
- **économique** avec du co-working, formations, conférences, atelier de réparation, recyclerie...) pour les habitants, associations et entreprises de la ville et plus largement du département.

Chaque étage a été pensé pour un usage dissocié afin de décupler les possibilités.

Le rez-de-chaussée sera prioritairement dédié au lien entre les habitants tandis que le premier étage sera dédié aux espaces ayant vocation à être prêtés ou loués pour du coworking, rendez-vous d'affaires, réunions, formations...



Au-delà de créer du lien et des passerelles entre les habitant-e-s des Pyrénées-Orientales, le Département s'engage à donner vie à des projets culturels de tous horizons et de tous styles pour créer une appétence culturelle ainsi qu'une meilleure connaissance de la vie locale, de ses ressources, de son patrimoine et de ses arts.

Financement / Coût total du projet : 197 000 €

- Conseil Départemental : 49 250 €
- État : 78 000 €
- Perpignan Méditerranée : 29 550 €
- Commune de Bompas : 40 200 €



MAISON DES EMERGENCES

Les Pritchard's à Bompas

Henric à Bompas

Mon Meurt à Bompas

c'ajonair'





Maison de

